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El Saladillo que elegimos para vivir.
Algo que nos une, a vos y a mi, es que elegimos esta ciudad para vivir, para desarrollar
nuestros sueños y nuestra familia. Soy un agradecido por la confianza que muchos
saladillenses depositaron en mí y te propongo que juntos renovemos esa esperanza para
los próximos 4 años.

Soy una persona apasionada por la gestión, me desvela poder planificar y obtener los
recursos necesarios para satisfacer las demandas que los vecinos de mi ciudad tienen.
Honro día a día el voto que me dieron y asumo esta responsabilidad como lo que es, el
trabajo más importante de mi vida.

Sin embargo, esa pasión que me moviliza no me quita la hermosa sensación de poder
imaginar objetivos y obras que trascienden nuestra generación. Algunos de esos objetivos
pudieron empezar a concretarse como los programas hábitat en el barrio 31 de Julio y 96
Viviendas dotando de calidad de vida y urbanismo estos lugares, la constitución de Saladillo
Norte como localidad, y la refuncionalización de la Planta de tratamiento de residuos
cloacales.

La obra pública crea los cimientos para el Saladillo de los próximos años y permite, lo más
importante que debe tener una sociedad con ambición, la posibilidad de proyectar un
horizonte, en donde sea responsabilidad y libertad de cada uno el construir su propio futuro,
mientras el estado tiene la desafiante tarea de garantizar las condiciones básicas de vida
acompañando a quienes apuestan al crecimiento mientras concretan sus proyectos.

En este camino, aunque mucho hemos hecho, todavía quedan grandes obras por completar
como la Apertura de la Calle Moreno, desagües pluviales y cloacales faltantes, la Autovía
205, el Polideportivo Municipal, entre otras. Aunque sé, que algunas de estas obras no
dependen sólo de mí y de mi gestión, no me resigno a dejar de soñar y no voy a dejar de
esforzarme por seguir transformando esos sueños en realidad.

Todo lo logrado y lo que hoy podemos proyectar, no puede ser posible sin un estado
municipal preparado para asumir estos desafíos. La inversión interna en equipamiento,
maquinaria y recursos humanos, tanto en recomposición salarial como perfiles técnicos, son
y serán aspectos clave en mi gestión. Sé que no siempre es suficiente, pero como principal
responsable de esta organización es mi compromiso lograr las mejores condiciones
posibles.

Continuar el proceso de Modernización del estado que iniciamos en 2021, con la
digitalización de expedientes, abrirá la puerta a repensar cómo podemos mejorar y facilitar
la relación de los vecinos con su estado.

Soy consciente de la clase de ciudad que me toca hoy gobernar. Una ciudad pujante y
dinámica que dió grandes personalidades a nuestro país, trascendiendo nuestros límites
geográficos. Emprendedores como “Pirincho” y “Foco”, deportistas como el “Vasco”, Marcos,
Luis y tantos otros, profesionales como Eduardo y “Japo”, artistas como Susana, y políticos
que honraron los más altos valores democráticos como Titan.
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Ellos son la semilla que alimentan la pasión de los saladillenses que hoy despliegan sus
conocimientos en todo el mundo, sin perder los lazos con su querida ciudad por tener
arraigados en su corazón una fuerte identidad saladillense.

Hoy contamos con la “Fiesta de la Galleta de Piso” y fiestas en 4 localidades del interior,
“Expo Vivero”, “Listo el Pollo”, “La Oxidada” y la “Fiesta de La Tradición”, entre muchas
otras, que muestran lo mejor de nuestras costumbres y nos permiten tener un año
calendario completo de eventos para toda la familia y que, junto al posicionamiento que
venimos haciendo en materia de turismo, logran que miles de personas visiten nuestra
ciudad año a año.

Voy a trabajar, en esta nueva etapa, en consolidar la imagen que tiene nuestra ciudad frente
al país y el mundo, herramienta que ciudades intermedias con las que compartimos agenda
de trabajo ya tienen, vamos a construir nuestra Marca Ciudad. Una propuesta que distinga
los atributos locales, la calidad de los productos que ofrecemos al mundo y que sea la
puerta de entrada para todos aquellos que quieran visitarnos.

Esta marca ciudad, servirá para posicionar nuestra propuesta de comunidad frente a otras
de similares características. Una ciudad abierta que ofrece oportunidades de educación y
desarrollo económico, segura e innovadora, con infraestructura de calidad que permite
planificar aquí un proyecto de vida para que los jóvenes de nuestra ciudad, nuestros hijos,
puedan cumplir sus sueños y para que profesionales nacidos en otras ciudades, a partir de
las facilidades que las nuevas modalidades de trabajo permiten, pueden también elegir
nuestra ciudad para vivir. Aumentar el capital social, será un grán desafío de los
gobiernos locales en los próximos años y así lo asumimos en nuestra gestión.

En el 2015 me comprometí a construir un gobierno abierto, donde todas las voces sean
escuchadas sin importar su pertenencia política, su ideología o su rol en la sociedad. Hoy, 8
años después de aquella promesa, no sólo estoy seguro de que fue la forma correcta de
gestionar sino que, a pesar de algunos sinsabores que pudimos vivir, esta forma de trabajo
consolidó numerosas obras y programas a nuestra ciudad. Los próximos 4 años no serán
diferentes, sea quien sea que gobierne en los distintos estamentos provinciales y nacionales
serán parte de los proyectos para cumplir los sueños de todo nuestro partido.

En esta plataforma vas a encontrar 45 propuestas para seguir transformando nuestra
ciudad, son proyectos ambiciosos pero logrables, producto del trabajo de los últimos años.
Cinco de ellas son las que guiarán los ejes de nuestra gestión en la próxima etapa. Todo lo
aquí escrito fue producto de un trabajo colaborativo junto a mi equipo de gestión,
concejales, candidatos y vecinos de nuestra ciudad. Como lo expresé anteriormente, y lo
reitero, creo en la acción colaborativa y tengo el firme convencimiento que un
gobierno municipal de puertas abiertas es la garantía para una comunidad fuerte y
diversa.

Nos esperan 4 años llenos de desafíos, pero no tengo dudas que serán apasionantes, como
lo es la vida pública. La ilusión y el compromiso siguen intactos desde el primer día, es por
eso que te convoco a que nos sigas acompañando para que juntos sigamos construyendo
el Saladillo que elegimos para vivir.
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Sobre esta plataforma
En esta plataforma vas a encontrar 45 propuestas para la próxima gestión de Jose Luis.
Cada una de ellas fueron construidas a partir del trabajo mancomunado con distintos
actores que tienen relación con la temática de trabajo. Todas cumplen con una premisa
fundamental, son ambiciosas pero alcanzables. Nada de lo aquí propuesto podría haber
sido alcanzable sin los cientos de pequeños pasos que venimos dando durante los últimos
años.

Las primeras 6 son las más desafiantes. Las que marcarán el rumbo de los 4 años
venideros y serán las que representan los ejes que venimos trabajando desde 2015.
Consolidar el Anillo de seguridad, Triplicar el impacto de Pirusa, Ahora, pavimento,
una Incubadora de empresas y el compromiso de seguir con un estado presente, para
las personas y la Marca ciudad serán puntapié de los ejes de Infraestructura y espacio
público, Gobierno, nuestra visión sobre las 5 localidades del interior, Estado presente y
Economía y Turismo.

Además de esta primera parte, encontrarás propuestas divididas por los ejes anteriormente
mencionados que completan la Línea Base de Objetivos que José Luis propone. Decidimos
no incluir en esta plataforma actividades y políticas públicas que hoy son llevadas adelante
con asiduidad o proyectos demasiado ambiciosos, que aunque necesarios, no están 100%
planificados. Entendemos que esta decisión, reivindica el valor de la palabra y dota de
responsabilidad esta propuesta.

Por último y proyectando un eje que trascienda esta plataforma, todas las propuestas
estarán atravesadas por un incipiente proceso de localización de los Objetivos de Desarrollo
Sostenible (Naciones Unidas, 2015.
https://www.argentina.gob.ar/politicassociales/ods/institucional/17objetivos ) y bregamos por
comprometer la gestión municipal durante el próximo período, a la estrategia global insignia
por la adaptación de nuestro planeta frente al cambio climático.
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Consolidar el anillo de seguridad.
Una ciudad segura, es una ciudad donde sus vecinos pueden desarrollarse, construir una
familia, si así lo desean, y proyectar su futuro. Tener una ciudad segura, son más chicos en
los parques, más personas recreándose, más empresas y emprendedores, más desarrollo.

Durante estos 8 años decidimos participar activamente en materia de Seguridad y
complementar los distintos esfuerzos que se realizan desde la provincia. La creación de la
tasa municipal de seguridad nos permitió conformar un fondo específico para la materia e
invertir en equipamiento necesario, además de la jerarquización del área a cargo de la
seguridad dentro de mi equipo que nos permitió avanzar en una agenda integral que de
respuesta ante distintas situaciones de conflicto.

Hoy nuestra ciudad cuenta con un centro de monitoreo de primer nivel con 200 cámaras
instaladas en todo el partido de Saladillo que nos permite aportar información de valor a
numerosos hechos que alteran el orden público. Este circuito de videovigilancia compuesto
por cámaras fijas, domos controlados desde el COMS y lectoras de patentes nos posibilitan
tener una visión muy amplia de la vida en nuestra ciudad.

Este eficaz funcionamiento del centro de monitoreo se corresponde con la cantidad de
expedientes oficiales que venimos respondiendo año a año. Durante el 2014 fueron 78 los
expedientes con respuesta, en 2022, ese número ascendió a 580, arrojando un crecimiento
del 645%. En lo que va del 2023 ya llevamos 482 expedientes con respuesta. El COMS es
un salto de calidad en materia de Seguridad, da respaldo y agilidad a nuestras fuerzas.

Estos expedientes no son meros papeles y carpetas, son vecinos, empresas, instituciones,
entre otros actores de nuestra ciudad que contaron con el respaldo del municipio para
sumar esfuerzos en resolver situaciones que requerían de nuestro acompañamiento.

Todo este esfuerzo que venimos realizando nos permite dar un nuevo paso hacia adelante,
vamos a consolidar el anillo de seguridad. Esto se estructura en tres ejes, el aumento de
la videovigilancia extendiendo el equipamiento en cámaras de seguridad, el aumento de los
operarios en el centro de monitoreo a partir de su refuncionalización y la utilización de las
estadísticas que hoy producimos para mejorar las políticas públicas en seguridad.

Dentro del primer punto para consolidar el anillo de seguridad, además de las 100 cámaras
que serán instaladas durante este año, nos proponemos para el 2027 llegar con 500
cámaras instaladas estratégicamente. Esto nos va a permitir cerrar aún más el anillo de
videovigilancia en la ciudad cabecera, en las localidades del interior y el sector rural,
acompañando con seguridad el crecimiento y desarrollo urbanístico de nuestra ciudad.

La refuncionalización del centro de monitoreo nos permitirá pasar de 3 a 9 operarios que
estén las 24 hs controlando la actividad de las cámaras. Esto no es un tema menor, es
pasar de una política de sólo constatación a la prevención en tiempo real.
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Por último, pero no menos importante, la política del COMS tiene como gran valor agregado
la generación de estadísticas y mapas del delito que nos permiten mejorar la calidad de las
políticas públicas y la instalación de equipamiento en nuestra ciudad.

ODS Meta principal

11.7 De aquí a 2030, proporcionar acceso universal a zonas verdes y espacios públicos
seguros, inclusivos y accesibles, en particular para las mujeres y los niños, las personas de
edad y las personas con discapacidad

Triplicar el impacto de Pirusa.
En Saladillo reciclamos el 100% del material que separamos. Esa frase le da esencia a
uno de los logros más importantes en materia medioambiental de nuestra gestión y hace
referencia a que desde el estado podemos cumplir con el esfuerzo de nuestros vecinos que
separan sus residuos en origen y los acercan a los distintos programas que desde PIRUSA
llevamos adelante.

Aún más interesante es el análisis cuando podemos ver una proyección a través del tiempo.
Durante todo 2015 pudimos vender residuos separados por 2,5 toneladas y en 2022 lo
hicimos por 94,3, lo que refleja un crecimiento del 3.672%. En la mitad del año 2023 ya
llevamos 70 toneladas vendidas, lo que nos permite proyectar un crecimiento al consolidado
del año anterior. Además de los residuos que separamos pero no vendemos como
cubiertas, recipientes de agroquímicos a través del CAT y los derivados del chipeado.

Con este antecedente no buscamos tapar ninguna realidad, la gestión de los residuos
sólidos es una problemática transversal a todos los gobiernos locales del mundo. Lo que sí
nos interesa con esto es marcar el horizonte de hacia dónde queremos ir para empezar a
solucionarlo de manera sustentable en el tiempo. Reforzar el compromiso ciudadano por
el medioambiente.

Todo proceso de Gestión de Residuos Sólidos Urbano tiene una etapa que magnifica o
disminuye el impacto que ésta tiene sobre una ciudad. La reducción en el uso de productos
difícilmente reutilizables y/o reciclables y la separación en origen son los lugares en donde
necesitamos dar un paso adelante como comunidad para disminuir el impacto negativo que
esto conlleva.

Este compromiso ciudadano, primero lo vamos a reafirmar nosotros.

Complementando las distintas actividades de socialización y capacitación en instituciones,
eventos y medios que llevamos adelante con la comunidad en el proceso de PIRUSA, con
la instalación durante los próximos 4 años de al menos 10 nuevos Eco-Puntos que faciliten
la separación en origen de los residuos y así lograr uno en cada plaza y espacios verdes de
nuestra ciudad y de las 5 localidades del interior.
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Además, proyectamos la utilización del 100% de la capacidad instalada en materia de
chipeado, tanto a partir del material de poda municipal como de lo generado por vecinos. A
números de 2022, esto reduciría en hasta casi un 10% la cantidad de residuos que ingresan
al sistema.

Este aumento en la separación de residuos generará un aumento en el caudal del trabajo
para poder transformar, lo que alguna vez fue basura en un recurso económico para nuestra
ciudad. Es por eso, que evitando generar cuellos de botellas, está planificado el aumento
de los equipos encargados de separar el material que ingrese y la adquisición de los
equipos recolectores necesarios que nos permita generar una recolección más asidua,
propiciando el reemplazo de los canastos domiciliarios por contenedores vecinales.

Aspiramos a un objetivo para los próximos años a partir de la reafirmación de este acuerdo
y ese resultado es poder triplicar el impacto de PIRUSA, tanto en la formación de nuestros
vecinos acerca de las formas y ventajas de participar en este programa, como en
equipamiento y los resultados hasta aquí logrados.

ODS Meta principal

11.6 De aquí a 2030, reducir el impacto ambiental negativo per capita de las ciudades,
incluso prestando especial atención a la calidad del aire y la gestión de los desechos
municipales y de otro tipo

12.5 De aquí a 2030, reducir considerablemente la generación de desechos mediante
actividades de prevención, reducción, reciclado y reutilización

Ahora, pavimento.
Durante estos 8 años la obra pública jugó un rol preponderante en mi gestión. Aunque
muchas de las obras más importantes se encuentran bajo tierra o alejadas de lo que en el
día a día podemos ver, éstas tienen un impacto directo en nuestra vida y algunas de ellas
nos garantizan proyectar Saladillo por los próximos 30 años.

Todas estas obras requieren de planificación, recursos y etapas para poder ser logradas de
manera satisfactoria. Cada etapa que se concreta y cada obra que se termina es un
compromiso para avanzar con la siguiente.

Los ejemplos de las urbanizaciones de los barrios 31 de Julio, 96 viviendas y Saladillo
Norte, gestionadas y planificadas por los equipos técnicos de mi gestión, dejaron de
manifiesto que éstas son de mi prioridad. Apalancados, en gran parte por los resultados de
estas obras y de otros programas, es que podemos proyectar un plan coherente y real para
continuar con este eje de mejoramiento de infraestructura en los barrios de nuestra ciudad.

Proponer un escenario que sea posible llevar a la práctica no es algo fácil. Debe estar
sustentado en bases sólidas, objetivos concretos y la experiencia necesaria para poder
llevarlo adelante. La columna vertebral de este proyecto de extensión son las 332 cuadras
con mejoramiento y cordón cuneta que vamos a tener listas para el 10 de diciembre.
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Estas obras no sólo establecen la piedra fundamental para la concreción del pavimento,
también nos permiten empezar a urbanizar barrios enteros ya que incluyen además del
cordón cuneta, un proyecto hidraúlico y nivelación, desagües pluviales y sumideros y el
mejorado de las calles con piedra dolomita, arbolado, seguridad, etc. Además que en
muchas ocasiones pudimos avanzar en el recambio de luminaria led y la colocación de
cartelería.

Como segundo eslabón consolidado de este anteproyecto, contamos con la planta
hormigonera lista para iniciar su transformación y aumentar la capacidad de producción y
poder complementar de manera interna lo que hasta hoy en gran medida compramos a
empresas de nuestra ciudad

Por todo esto, tenemos la seguridad de poder, ahora, avanzar en un plan integral de
pavimento, que transforme gran parte de las cuadras que hoy tienen cordón cuneta
en calles con pavimento.

Para poder lograr esto necesitamos continuar con la inversión interna en el área que está a
cargo de llevar adelante este tipo de infraestructura. Reforzando la cuadrilla de pavimento
municipal y los equipamientos necesarios para lograr este objetivo.

La parte del plan integral de pavimento que estará financiado por recursos propios nos
permitirá establecer una línea base de al menos 100 cuadras para los próximos 4 años,
además buscaremos nuevas metodologías que nos permitan potenciar y agilizar su
crecimiento con fondos provinciales, nacionales y el sector privado siempre que fuera
posible.

ODS Meta principal

11.2 De aquí a 2030, proporcionar acceso a sistemas de transporte seguros, asequibles,
accesibles y sostenibles para todos y mejorar la seguridad vial, en particular mediante la
ampliación del transporte...más.

11.3 De aquí a 2030, aumentar la urbanización inclusiva y sostenible y la capacidad para la
planificación y la gestión participativas, integradas y sostenibles de los asentamientos
humanos en todos los países

Incubadora de empresas que potencie el
ecosistema emprendedor.
En 2016 Saladillo fue elegida como una de las 30 ciudades para emprender, una distinción
recibida a partir del potencial del sector en nuestra economía. Esto enmarcado en una
sociedad que reconoce y valora a aquellas personas que salen de su zona de confort, por
ambición o necesidad, y se embarcan en el mundo emprendedor. Desde mi gestión venimos
acompañando y fortaleciendo este ecosistema que hoy cuenta con más de 350
emprendedores registrados.
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Este sector es importante para nuestra partido, no sólo por la generación de empleo y
autoempleo, sino por factores como el crecimiento del capital social, la solución a
problemáticas productivas locales y la diversificación de la economía, entre otras.

En marzo de este año iniciamos el camino para dar el salto de calidad que el sector
necesita, poner en funcionamiento la Incubadora de Empresas. Este proceso que inició
en 2017 con su registro en INCUBAR, fue actualizado en 2022 y desde hace unos meses a
partir de un trabajo en conjunto con la Universidad Nacional de La Plata y dos Incubadoras
de Buenos Aires se dotó de estructura organizativa a nuestra incubadora y se capacitó a 15
profesionales de distintos ámbitos oriundos de nuestra ciudad.

El objetivo central de la Incubadora será el de acompañar emprendimientos consolidados de
nuestra ciudad en la búsqueda de convertirse en empresas para que puedan liderar sus
mercados, generar empleo e innovar en la búsqueda de nuevas soluciones. En segundo
lugar, sponsorear empresas y emprendimientos locales y regionales en la búsqueda de
financiamiento blando ante organismos internacionales, nacionales y provinciales. En tercer
lugar realizar eventos de vinculación y posicionamiento del sector emprendedor en nuestra
ciudad.

Este año en el marco de los entrenamientos para su puesta en marcha, la incubadora
presentó proyectos para acceder a financiamiento por más de U$D 358.000 sponsoreando
empresas, emprendimientos, organizaciones de la sociedad civil y el mismo municipio, de
los cuales U$D 185.000 fueron aprobados y el resto se encuentran en gestión.

La incubadora, que iniciará sus funciones formalmente en 2024, será un complemento para
las actividades de la actual Secretaría de Desarrollo Local buscando aportar valor a
emprendimientos que ya cuenten con recorrido consolidado.

Como objetivo para los próximos 4 años, nos planteamos incubar 16 emprendimientos y
generar igual cantidad de proyectos para el financiamiento de actividades que les permitan
escalar sus operaciones ante la posibilidad de acceder a financiamiento externo.

Por último, a pesar que la Incubadora será pública, buscaremos tener una articulación
cohesionada con el sector privado en particular, en busca de aumentar el Capital Social y la
capacidad de respuesta frente a los desafíos del sector y la sociedad civil en general, para
la socialización de la importancia de emprender para nuestra ciudad.

ODS Meta principal

8.3 Promover políticas orientadas al desarrollo que apoyen las actividades productivas, la
creación de puestos de trabajo decentes, el emprendimiento, la creatividad y la innovación,
y fomentar la formalización y el crecimiento de las microempresas y las pequeñas y
medianas empresas, incluso mediante el acceso a servicios financieros

9.3 Aumentar el acceso de las pequeñas industrias y otras empresas, particularmente en
los países en desarrollo, a los servicios financieros, incluidos créditos asequibles, y su
integración en las cadenas de valor y los mercados
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Un estado presente con foco en las personas.
En la agenda pública actual mucho se discute acerca del rol del estado y cuál es el fin de
este. Yo quiero reafirmar mi compromiso con un estado eficiente que haga foco en las
personas y garantice las condiciones para su desarrollo personal.

Durante estos últimos 8 años pudimos garantizar un estado municipal que acompaña a los
saladillenses desde su nacimiento y durante toda su vida, ofreciendo distintos programas de
estímulo y desarrollo. Mi principal compromiso es profundizar estas políticas y el
compromiso del estado con las personas de nuestro partido para los próximos 4 años.

Que nuestros vecinos tengan un estado municipal cercano, permite potenciar los esfuerzos
personales, mejorar los índices de desarrollo humano y proyectar una vida en comunidad
que no deje a nadie atrás.

Es así que se potenciarán los programas destinados al acompañamiento de la niñez y sus
familias. El crecimiento sano, desde la propuesta de trabajar en la dignidad del ambiente
donde crece, el seguimiento de la gestación orientando y colaborando con la madre, hasta
el seguimiento de su salud. Ya sea en el ámbito privado como fortaleciendo a cada uno de
nuestros CAPS con profesionales al alcance cercano, que continúen trabajando con un
sistema totalmente descentralizado, que va desde la vacunación a la atención en diferentes
especialidades mientras transcurre su vida, la que estará acompañada desde la información
y estrategias para la buena salud.

Seguir con las posibilidades de acceso a las propuestas realizadas desde la Educación, la
Cultura y el Deporte; que sigan siendo diversas y enriquecedoras. También fortaleciendo
espacios, escuelas, clubes, agrupaciones, continuando con la formación de este Ser
sociable en ámbitos que contribuyan a su felicidad, educación y especialmente a su
formación, proponiendo y gestionando como ya lo hemos hecho, diferentes ofertas
educativas que van desde los Jardines Maternales y Jardines de Infantes Municipales hasta
la oferta educativa terciaria y universitaria, proponiendo carreras y especialidades que
promuevan el arraigo en nuestro Saladillo, contribuyendo al desarrollo y la calidad de vida
de nuestra ciudad.

Sin embargo, todos estos esfuerzos no terminan de tener un abordaje completo si hay
ciudadanos que a pesar de tener iniciativa y las expectativas de mejorar su situación actual,
por particularidades de su contexto no puede hacerlo. Es por eso que vamos a seguir
focalizando nuestras acciones en las familias que están en situación de vulnerabilidad,
con programas que aborden el hábitat, empleo, salud, educación y alimentación núcleo
familiar por núcleo familiar, permitiendo su medición anual para corroborar su progreso.

El desarrollo integral del ser, este punto no solo se mide, especialmente se siente y se vive.
Se está o no está. Sueño cada día con un estado presente para los saladillenses.
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ODS Meta principal

El concepto de estado presente hace referencia a la
participación activa del municipio en distintas facetas de la
vida de nuestra comunidad. De este esfuerzo se desprenden
acciones específicas en la mayoría de las metas de los ODS.

Infraestructura y Espacio Público

Mejor en Bici

Desde fines del 2022, funcionarios de mi equipo junto a vecinos de nuestra ciudad,
empezaron a proyectar un programa que busque abordar desde distintas temáticas,
la necesidad de una agenda de movilidad urbana con prioridad.

De este trabajo resultaron muchas conclusiones entre las que me gustaría destacar,
que más del 80% de los jóvenes de nuestra ciudad utiliza la bicicleta como medio de
transporte para acceder a distintas instituciones de su día a día como escuelas,
establecimientos deportivos y culturales, escuelas de idiomas y actividades de ocio
en general.

“Mejor en bici” nació de manera colectiva y así queremos que continúe, donde
distintas instituciones y personas de nuestra ciudad podrán aportar sus ideas a los
cumplimientos de los ejes y objetivos.

Promover el programa municipal “Mejor en Bici” tiene como objetivo general el
incentivo al uso del transporte sostenible y la intervención en espacios públicos con
obras que prioricen al peatón. Será estructural en el abordaje que haremos durante
los próximos 4 años de gestión reformulando no sólo el espacio público, sino
también, siendo soporte de clubes e instituciones.

ODS Meta principal

11.2 De aquí a 2030, proporcionar acceso a sistemas de transporte seguros, asequibles,
accesibles y sostenibles para todos y mejorar la seguridad vial, en particular mediante la
ampliación del transporte...más.
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Integración verde, conexión de los parques y plazas más emblemáticas.

Saladillo cuenta con cuatro espacios verdes públicos que, por su escala y jerarquía,
destacan sobre el resto: los predios del Ferrocarril Roca y Provincial, la plaza
principal de carácter cívico y el parque de las Aguas Corrientes. Actualmente, cada
uno de estos espacios tiene un carácter y uso definido, pero la falta de vinculación
entre ellos limita su potencial y dificulta la accesibilidad.

A partir de un proyecto del colegio de Arquitectos presentado en el 2018, que entre
otras cosas dio origen a la apertura del "Pasaje Moreno", es que pudimos tomar
dimensión de la importancia de generar un cordón verde que dé un enfoque mucho
más moderno a nuestra ciudad.

Nuestra propuesta, "Integración Verde," busca materializar 2 ejes que cruzan estos
espacios verdes públicos, fortaleciendo sus características únicas y creando un
entorno más accesible y cohesionado en nuestra ciudad en constante crecimiento.

Este proyecto tiene como objetivo vincular estos espacios, mejorar la conectividad
urbana, recuperar el patrimonio histórico local, y favorecer la integración social
promoviendo un entorno más atractivo e integrado

ODS Meta principal

11.7 De aquí a 2030, proporcionar acceso universal a zonas verdes y espacios públicos
seguros, inclusivos y accesibles, en particular para las mujeres y los niños, las personas de
edad y las personas con discapacidad
15.2 Para 2020, promover la gestión sostenible de todos los tipos de bosques, poner fin a
la deforestación, recuperar los bosques degradados e incrementar la forestación y la
reforestación a nivel mundial

Corredor comercial Moreno

El proyecto del corredor comercial Avenida Moreno tiene como objetivo principal la
creación de un paseo de interés que fomente el turismo, el ocio y el deporte. Vincula
de manera directa los espacios verdes públicos más importantes de nuestra ciudad:
Plaza 25 de Mayo, Parque Urbano Ferrocarril Roca y Parque Urbano de las Aguas
Corrientes Dr. Francisco Emparanza.

El proyecto emplea los conceptos de diseño urbano adoptados en la renovación
urbana de la plaza principal. Su materialización ya comenzó con la concreción del
Paseo Julio Jorge Olarticoechea, y se proyecta continuar con la apertura del Pasaje
Moreno.
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ODS Meta principal

11.7 De aquí a 2030, proporcionar acceso universal a zonas verdes y espacios públicos
seguros, inclusivos y accesibles, en particular para las mujeres y los niños, las personas de
edad y las personas con discapacidad

Saladillo 100% Led

Desde los últimos años tenemos una estrategia muy agresiva en torno al recambio
de luminaria en toda nuestra ciudad. Se decidió abordar esta temática de una
manera integral y ágil. Para los próximos 4 años se continuará realizando recambio
de luminarias de sodio por la tecnología de led en diferentes barrios de Saladillo.

En relación a las localidades del interior se avanzará con el recambio lumínico ya
que hasta el momento cuentan con iluminación led sólo en las calles principales de
acceso a las mismas.

Esta tecnología led es más amigable con el medioambiente, generando un menor
consumo eléctrico, tienen mayor vida útil, no es sensible a los cambios bruscos de
temperatura, es una iluminación óptima para garantizar mayor seguridad por el tono
de luz, favorece el aspecto de los espacios públicos. Además de todos los beneficios
para el medioambiente, esto nos permite mejorar la seguridad en las calles y generar
un ahorro de gastos para el municipio.

ODS Meta principal

7.3 De aquí a 2030, duplicar la tasa mundial de mejora de la eficiencia energética

Digitalización de catastro y permisos de edificación.

La digitalización de las diferentes áreas se planifica pensando en el beneficio de
las/os vecinos y el resguardo de la información. Desde el área de catastro se ha
planificado avanzar en esta línea

La digitalización de las planchetas catastrales y un sistema en red para que todas
las dependencias municipales dispongan de la información, permitirán agilizar los
procesos municipales y para vecinos de nuestra sociedad que requieran utilizar
algún elemento del área de CATASTRO.

Continuar y mejor el sistema digital de tramitación de solicitudes de permisos de
edificación
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ODS Meta principal

16.6 Crear a todos los niveles instituciones eficaces y transparentes que rindan cuentas
16.10 Garantizar el acceso público a la información y proteger las libertades
fundamentales, de conformidad con las leyes nacionales y los acuerdos internacionales

Refuncionalización del parque urbano de las aguas corrientes, Dr.
Francisco Emparanza.

El Parque Urbano Aguas Corrientes, Dr. Francisco Emparanza, es de vital
importancia en la traza de la ciudad, por su gran valor ambiental y paisajístico. Sus
beneficios trascienden al barrio 31 de Julio, siendo un parque que nos identifica
como habitantes de esta ciudad.

El proyecto integral de renovación del parque comprende la incorporación de nuevos
usos, que se complementan con los existentes. Se organiza en tres sectores:

● Sector de parrillas
Se continuará con la instalación de nuevas parrillas, mesas y bancos.

● Sector de juegos
Se continuará incorporando juegos, y se proyecta la construcción de un Splashpark
o parque de agua sin profundidad.

● Sector de camping
Conformado por parrillas, mesas, bancos, fogones y energía eléctrica.
Se proyecta además la construcción de una proveeduría, un módulo de baños,
nuevas luminarias, y senderos peatonales.

ODS Meta principal

11.7 De aquí a 2030, proporcionar acceso universal a zonas verdes y espacios públicos
seguros, inclusivos y accesibles, en particular para las mujeres y los niños, las personas de
edad y las personas con discapacidad

Gestionar la III etapa del colector sur de red cloacal para lograr el 90%
de la ciudad con el servicio

Actualmente en Saladillo contamos con muy buenos números, en términos relativos
con otras ciudades, de acceso a los servicios básicos. Según distintas mediciones,
el acceso a la red cloacal ronda entre el 64% a nivel partido y 75% en relación a
zonas urbanas y el acceso al agua potable tiende al 100% en zonas urbanas
definidas por el COU.

El próximo gran paso en materia de acceso a la red cloacal se dará cuando
podamos concretar la tercera etapa del colector sur. Esta importante obra que
excede la capacidad municipal, irá desde calle Alisal y Saavedra hasta, al menos, la
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Ruta Nacional 205, y permitirá que todos los vecinos de esa zona puedan
conectarse. Lo que nos permitirá pasar del 70-75% de vecinos en zonas urbanas
con acceso a la red hasta al menos el 85%.

ODS Meta principal

6.1 De aquí a 2030, lograr el acceso universal y equitativo al agua potable a un precio
asequible para todos
6.3 De aquí a 2030, mejorar la calidad del agua reduciendo la contaminación, eliminando el
vertimiento y minimizando la emisión de productos químicos y materiales peligrosos,
reduciendo a la mitad el porcentaje de aguas residuales sin tratar y aumentando
considerablemente el reciclado y la reutilización sin riesgos a nivel mundial

Desagües pluviales, un abordaje integral.

Uno de los más grandes desafíos que tuve durante estos 8 años de gestión fue la
infraestructura relacionada a la hidráulica de nuestra ciudad. Con la emergencia del
2015 en el barrio 31 de Julio, entendíamos que la preparación para los efectos que
el cambio climático provoca en nuestra ciudad no podía esperar. Mucho hemos
avanzado, sin embargo tenemos mucho proyectado por hacer.

Cuarta etapa
La IV etapa pluvial, Saavedra, es un proyecto de suma importancia para toda una
cuenca (zona) que va desde la Ruta Nacional 205 hasta la calle Quito Martínez y la
desembocadura en el canal 16. Este proyecto hidráulico ya ha sido aprobado por
M.O.P de la Nación. Esta obra permitirá solucionar la inundabilidad de los barrios
Cooperación, hasta Av Rivadavia y luego los barrios Esperanza, Covisop, Altos de
Saavedra.

Quinta etapa Jauretche
Esta etapa pluvial comprende tres grandes cuencas hídricas que suman casi 3.000
has de la zona sudoeste de Saladillo. La V etapa pluvial llamada del Canal
Jauretche, abarca un recorrido lineal de 14 km en las áreas rurales y semirurales de
Saladillo. Comienza 5 km antes del cruce de la Ruta Provincial 51 y Ruta Nacional
205 y llega hasta el canal 16. Esta etapa pluvial es sumamente importante para
poder proyectar el crecimiento de Saladillo sobre las rutas y accesos, así como la
protección de la actividad productiva agrícola-ganadera, ya que atraviesa las zonas
residenciales, permitiendo volcar los caudales sobrantes hacia el canal Jauretche
que atraviesa la zona del acceso Rosas, la Escuela Madre Teresa, el autódromo, y
zonas productivas (Club Bancarios del Pcia. hasta el canal 16). Este proyecto
hidráulico se encuentra en avanzado desarrollo junto a la Dirección de Hidráulica de
la Pcia de Bs As.

Sexta etapa Saladillo Norte hasta el Canal 17.
Actualmente, mediante convenio suscripto entre la Municipalidad de Saladillo y la
Subsecretaría de Recursos Hídricos de la Pcia, el equipo de proyectos de ingeniería
de la Municipalidad junto a la Dirección de Hidráulica de la Pcia de Buenos Aires ha
comenzado a estudiar y proyectar la 6ta etapa hidráulica.
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Este proyecto comprende las cuencas hídricas que incluyen a la localidad de
Saladillo Norte atravesando la zona urbana y residencial de Saladillo a través del
canal Roig (y otros ramales alternativos ) y se une al canal 17. Este proyecto, tiene
por finalidad poder determinar la situación hídrica actual en función de su proyección
y la mejor manera de corregir escurrimientos, evitar inundaciones y generar sectores
previsibles a la zonas residenciales y zonas productivas manteniendo y asegurando
las condiciones medioambientales naturales. Los excedentes hídricos cercanos a
Saladillo Norte, serán canalizados hasta su unión con el canal 17.

Todos estos proyectos de obra de las diferentes etapas de desagües pluviales, por la
naturaleza y relevancia, llevan gran cantidad, sin embargo muestra en el camino
para lo que saladillo cuenta con una proyección hidraúlica para las próximas
décadas.

ODS Meta principal

9.1 Desarrollar infraestructuras fiables, sostenibles, resilientes y de calidad, incluidas
infraestructuras regionales y transfronterizas, para apoyar el desarrollo económico y el
bienestar humano, haciendo especial hincapié en el acceso asequible y equitativo para
todosl

11.b De aquí a 2020, aumentar considerablemente el número de ciudades y asentamientos
humanos que adoptan e implementan políticas y planes integrados para promover la
inclusión, el uso eficiente de los recursos, la mitigación del cambio climático y la
adaptación a él y la resiliencia ante los desastres, y desarrollar y poner en práctica, en
consonancia con el Marco de Sendai para la Reducción del Riesgo de Desastres
2015-2030, la gestión integral de los riesgos de desastre a todos los niveles

Autovía 205 y corredor seguro

Esta gestión se ha caracterizado por la perseverancia de reivindicar la necesidad de
más seguridad vial en la Ruta Nacional 205 durante 8 años (2015-2023), tal cual lo
presentamos por primera vez en nuestra plataforma del 2015.

Participamos de todas las gestiones, acuerdos y reuniones que se hicieron para
avanzar en el tema. También recibimos y canalizamos las firmas de miles de vecinos
de nuestra ciudad a las autoridades correspondientes. La seguridad de los
saladillenses se pone juego cada vez que subimos a la ruta.

Actualmente la obra tendría un valor de U$D 10 millones, con un plazo de obra de
18 meses. La obra incluye las rotondas de los accesos a Cazón, a Del Carril y la
reconstrucción de la alcantarilla puente de la Escuela Primaria N 29 de Del Carril .
Esta obra en particular, desde hace 8 años, viene siendo solicitada a distintas
autoridades de la Dirección Nacional de Vialidad.

Se encuentra licitada la repavimentación desde Acceso a Cazón hasta Saladillo
(RP51), y el recambio lumínico a LED en toda la traza. Estas partes están a cargo de
Corredores Viales. Saladillo, ha proyectado y adquirido los materiales para la
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instalación de 40 luminarias led en la Ruta Nacional 205 hasta el km 177.(como
primera etapa). Se prevé repetir esta misma etapa en otra similar.

Resta que la Dirección Nacional de Vialidad autorice el montaje. Nos
comprometemos a seguir llevando este reclamo ante las autoridades que sean
necesarias

ODS Meta principal

3.6 Para 2020, reducir a la mitad el número de muertes y lesiones causadas por
accidentes de tráfico en el mundo

9.1 Desarrollar infraestructuras fiables, sostenibles, resilientes y de calidad, incluidas
infraestructuras regionales y transfronterizas, para apoyar el desarrollo económico y el
bienestar humano, haciendo especial hincapié en el acceso asequible y equitativo para
todosl

Planta y red de tratamiento cloacales de Del Carril

Del Carril posee 100 manzanas entre las actualmente desarrolladas y las
proyectadas con futuro cercano a ser pobladas. Habitan unos 1800 habitantes. La
localidad no posee servicio de red cloacal y tratamiento de sus líquidos, por ello, el
Municipio viene trabajando desde el año 2018 en búsqueda de un programa que
permita desarrollar la infraestructura necesaria.

Durante el año 2021 y hasta entonces se trabajó en un proyecto que incluía
ciudades de esta envergadura. Actualmente y a través de la Dirección Nacional de
Preinversión y del Enohsa se está desarrollando el anteproyecto para que Del Carril
pueda tener este servicio prioritario desde el punto de vista de la higiene y
salubridad.

Son proyectos que demoran tiempo en lograrse, y una vez planificados, es
momento de empezar a gestionar el financiamiento. Lo cierto es que, sin proyecto de
ingeniería y sin aval de una institución de la materia no era posible. Por ello, estamos
confiados que estamos en el camino correcto y nos proponemos para los próximos 4
años avanzar en dicha obra

ODS Meta principal

6.3 De aquí a 2030, mejorar la calidad del agua reduciendo la contaminación, eliminando el
vertimiento y minimizando la emisión de productos químicos y materiales peligrosos,
reduciendo a la mitad el porcentaje de aguas residuales sin tratar y aumentando
considerablemente el reciclado y la reutilización sin riesgos a nivel mundial
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GOBIERNO

Construcción del Centro Administrativo Municipal

La planificación y construcción de este centro administrativo tiene por finalidad
mejorar el servicio a los ciudadanos, ya que allí se concentrará la mayor cantidad de
oficinas, que le permitirán al vecino en un mismo lugar, realizar varios trámites
correspondientes a diferentes áreas municipales.

Década tras década el gobierno local, en consonancia con la agenda global, viene
asumiendo nuevas responsabilidades en la vida de la comunidad que gobierna, sin
embargo esto no siempre repercute proporcionalmente en la adquisición de
herramientas e infraestructura interna. En materia de gestión el CAM permitirá
mejorar la gestión del día a día de las dependencias municipales.

Actualmente se ha finalizado la primera etapa de este proyecto, el cual se emplazó
lejos del centro comercial buscando descentralizar la gestión del día a día de nuestra
ciudad. El centro tendrá forma de herradura contando con un espacio central de
redistribución en el cual se construirá la Plaza de La Democracia. Se está, además,
desarrollando un proyecto para incluir energías renovables para absorber los gastos
energéticos de estas oficinas.

Concentrar las oficinas impactará en los servicios que se brinden a la comunidad ya
que habrá varias dependencias juntas, pero además en términos de eficiencia
interna, impactará en los costos, la comunicación y la agilidad de los trámites.

ODS Meta principal

16.6 Crear a todos los niveles instituciones eficaces y transparentes que rindan cuentas

Continuar la recomposición del salario básico

Es política de esta gestión cumplir con los acuerdos paritarios y hacerlos efectivos
de manera íntegra sobre el sueldo básico municipal ya que:

● Impacta a los jubilados municipales y les otorga un idéntico y automático
aumento en sus ingresos.

● Repercute en el cálculo del SAC (aguinaldo)
● Impacta de manera multiplicadora en los bonificantes que componen el

salario que premian la antigüedad, la responsabilidad o la productividad;
fortaleciendo el mérito dentro de la carrera laboral.
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● Mejora las condiciones para otorgar el beneficio jubilatorio.

En un contexto económico difícil, vamos a seguir acompañando el esfuerzo de
nuestro personal municipal con la mayor dignidad posible en sus salarios y sus
prestaciones.

ODS Meta principal

8.5 De aquí a 2030, lograr el empleo pleno y productivo y el trabajo decente para todas las
mujeres y los hombres, incluidos los jóvenes y las personas con discapacidad, así como la
igualdad de remuneración por trabajo de igual valor

8.8 Proteger los derechos laborales y promover un entorno de trabajo seguro y sin riesgos
para todos los trabajadores, incluidos los trabajadores migrantes, en particular las mujeres
migrantes y las personas con empleos precarios

Pista Municipal de práctica de manejo

Esta pista es donde se realizarán las prácticas de manejo para brindar a los
ciudadanos que estén por tramitar su licencia de conducir, espacio seguro donde
puedan realizar prácticas de manejo e incorporar conocimientos de manera gratuita,
segura y acompañados por instructores. De esta manera podremos contar con
mejores conductores y por lo tanto mejor tránsito en nuestra ciudad.
Esto permitirá, además, potenciar las distintas ofertas privadas y públicas que hoy
trabajan la temática a través del trabajo articulado.

ODS Meta principal

3.6 Para 2020, reducir a la mitad el número de muertes y lesiones causadas por
accidentes de tráfico en el mundo

Profundizar Gestión Documental Electrónica (GDE) para digitalizar
expedientes

Uno de los grandes desafíos que asumimos en la anterior plataforma fue el de
avanzar de manera seria en un proceso de modernización estructural de la gestión
pública local, la digitalización de expedientes.

Como se imaginarán, por la estructura normativa y legal de las gestiones públicas
esto no es un proceso sencillo y requiere de una firme decisión para poder avanzar.
El primer paso que dimos fue el de firmar un convenio con el área de modernización
del estado nacional para poder implementar el sistema de digitalización de
expedientes GDE (Gestión Documental Electrónica). Este sistema es el único
avalado por el estado que permite proyectar una gestión integrada con los
estamentos provinciales y nacionales públicos.
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A partir de que fuimos seleccionados para iniciar el proceso de implementación de
GDE, empezamos uno de los trabajos más silenciosos e importantes de nuestra
gestión. Durante años venimos reproduciendo distintos procedimientos y trámites
municipales que muchas veces no estaban estudiados o diagramados. Hoy, a más
de 1 año de haber iniciado la difícil tarea de relevar todos los procedimientos
municipales, llevamos más de 75 flujogramas con autoridades y responsabilidades
logrados, lo que deriva en el primer manual de procedimientos de la gestión
municipal. Algo que da previsibilidad y permitirá sin dudas simplificar trámites en
beneficio de los vecinos.

Además, logramos convertir a la Municipalidad en autoridad registrante, un nuevo
servicio que permitirá a vecinos de nuestra ciudad y la región poder constituir su
firma digital en nuestro establecimiento.

Actualmente ya contamos con un trámite íntegramente desarrollado dentro del
entorno de GDE. Licencias administrativas, permite a cualquier agente municipal
poder hacer uso de su derecho desde la comodidad de su casa y sin tener que
acercarse a una dependencia municipal

Proyectamos, para los próximos años, poder terminar el manual de procedimientos,
iniciar la simplificación de trámites y poder digitalizar la mayor cantidad posible de
estos

ODS Meta principal

16.6 Crear a todos los niveles instituciones eficaces y transparentes que rindan cuentas
16.10 Garantizar el acceso público a la información y proteger las libertades
fundamentales, de conformidad con las leyes nacionales y los acuerdos internacionales

Vecinos comprometidos, un Saladillo pujante.

Aunque suene reiterativo en distintas partes de esta plataforma, voy a seguir
afirmando que gran parte del desarrollo y lo pujante de esta ciudad está explicado
por la calidad de sus ciudadanos. Es por eso que decidimos, desde el municipio,
reconocer a estos vecinos que cumplen con sus responsabilidades.

Creamos el programa de Buenos Contribuyentes donde premiamos a aquellos
saladillenses que mes a mes cumplen con el pago de las tasas en tiempo y forma.
Para nosotros, como organización, contar o no con el aporte de los ciudadanos de
nuestra ciudad no es lo mismo, tampoco para nuestro partido.

Desde la Municipalidad brindamos servicios de primera necesidad, asistencia a las
familias que más lo necesitan, apoyamos la cultura, el deporte, el emprendedurismo,
el mantenimiento de caminos, la seguridad, la justicia, y decenas de otros ejes en los
que la municipalidad asume distintos compromisos.
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Por lo que pagar las distintas tasas municipales no sólo es una obligación, es una
responsabilidad con la sociedad en la que vivimos y una generosidad de nuestros
vecinos que realmente valoro. Por todo esto, vamos a seguir reconociendo a
aquellos vecinos que lo hacen durante los próximos 4 años.

ODS Meta principal

16.6 Crear a todos los niveles instituciones eficaces y transparentes que rindan cuentas

Oficinas Públicas con energía Verde

El inicio de la transición a energías renovables es una realidad hoy en nuestro
distrito. A pesar de no ser una competencia netamente municipal, hoy contamos con
un parque solar en la localidad de Cazón y ya en construcción 2 más en Polvaredas
y Del Carril. Estos parques dotan, de manera local y alternativa, estabilidad a la red
eléctrica.

Desde el municipio vamos a sumarnos a este esfuerzo por reducir el impacto
ambiental que nuestra operatoria del día a día tiene, iniciando este mismo proceso
de transición a energías más amigables con el ambiente en las distintas oficinas
públicas de nuestra municipalidad.

Desde el municipio abordamos y compartimos la necesidad de una agenda global en
pos de mitigar el cambio climático y así lo asumimos con distintas prácticas, políticas
públicas y convenios, como la participación que tenemos desde el 2021 en la Red
Argentina de Municipios frente al Cambio Climático.

ODS Meta principal

7.2 De aquí a 2030, aumentar considerablemente la proporción de energía renovable en el
conjunto de fuentes energéticas

INTERIOR EN DESARROLLO

Aprovechar el contexto para potenciar las capacidades de
nuestro interior.
La pandemia que nos tocó vivir durante los primeros dos años de mandato, trajo nuevas
variables y aceleró nuevos paradigmas de la vida de las sociedades del Siglo XXI. La
posibilidad del teletrabajo en consonancia con jóvenes que buscan calidad de vida y la
búsqueda cada vez mayor de escapadas turísticas cortas desde los grandes aglomerados
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urbanos de nuestro país representan dos ejes importantes para seguir construyendo una
nueva visión del interior de nuestro partido.

En relación a las oportunidades del teletrabajo, desde la municipalidad venimos
acompañando distintas gestiones ante ARSAT para poder instalar módulos de conexión a
internet a través de fibra óptica en Alvarez de Toledo y Polvaredas, como los que
actualmente cuentan las localidades de Cazón y Del Carril. Además, venimos siguiendo los
avances del anillo de fibra óptica que viene realizando la Cooperativa Eléctrica de nuestra
ciudad en vías de ofrecer, también, un mejor acceso a internet. Estas posibilidades, en
conjunto, con la calidad de vida que ofrecen de por sí nuestras localidades del interior, son
fuertes atractores para que compatriotas de otras ciudades puedan decidir seguir su vida en
nuestra ciudad. Esto es más ingresos para las localidades, más capital humano y un
repoblamiento necesario.

En materia de turismo, vemos este sector económico como un eje de oportunidades para
las localidades del interior a través del desarrollo de nuevos productos turísticos que
ofrezcan bienestar a los turistas y nuevas fuentes de ingresos a los vecinos de nuestro
partido. Durante toda la plataforma proponemos distintos esfuerzos desde el municipio,
además de los que venimos realizando hasta ahora, para potenciarlos.

Gestión de viviendas en Saladillo Norte.

Hablar de vivienda sin dudas es un tema necesario y relevante para comunidades
como la nuestra. Desde la gestión municipal es un tema que nos ocupa y pese a no
tener el presupuesto necesario para abordar esta problemática de manera directa e
integral si venimos avanzando en distintas acciones tendientes a garantizar las
condiciones mínimas para poder proyectar la construcción de viviendas, tanto desde
el sector privado como del sector público.

En el caso del sector privado a través de la puesta en valor del loteo donde hoy se
lleva adelante uno de los procesos más ambiciosos del programa PROCREAR en
nuestra ciudad, donde desde el municipio garantizamos la infraestructura básica
previo a la construcción de viviendas.
Un proceso parecido generamos en Saladillo Norte, donde tenemos listos 150 lotes
con servicios preparados para poder ser utilizados para distintos programas de
viviendas más 32 lotes linderos en el barrio Los Troncos, los cuales se encuentran
en proceso de urbanización.

Nuestro compromiso para los próximos 4 años es seguir gestionando el máximo
posible, la mayor cantidad de viviendas para nuestra localidad.

ODS Meta principal

11.1 De aquí a 2030, asegurar el acceso de todas las personas a viviendas y servicios
básicos adecuados, seguros y asequibles y mejorar los barrios marginales
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Saladillo Norte tendrá su fiesta popular

Una de las políticas más emblemáticas que tomamos durante estos 8 años de
gestión fue la de crear o acompañar fiestas populares que refuercen la cultura y las
costumbres de cada una de las localidades del interior del partido y de nuestra
ciudad cabecera.

Las fiestas, además de ser actividades recreativas para los vecinos de nuestra
ciudad y los alrededores, son generadores de actividad económica para
emprendedores, clubes, instituciones, comercios y empresas de nuestra ciudad de
manera directa, y generan una relación con potenciales turistas, que al conocer
nuestra ciudad puedan planificar volver.

Es por eso que será eje fundamental de mi próximo mandato, el poder acompañar,
junto a los vecinos e instituciones de la localidad, la creación de una fiesta popular
que muestre lo mejor de las costumbres y fomentar el turismo en nuestra localidad
más joven.

ODS Meta principal

8.9 De aquí a 2030, elaborar y poner en práctica políticas encaminadas a promover un
turismo sostenible que cree puestos de trabajo y promueva la cultura y los productos
locales

Puesta en valor de las plazas principales del interior

Las plazas principales son las puertas de bienvenida más importantes para los
visitantes a las localidades de nuestro interior. En materia de turismo, estamos
trabajando en un circuito de plazas que permita conectar las 6 principales de nuestra
ciudad. En materia cívica son estos espacios los puntos de encuentro para la
ciudadanía en muchas de las actividades oficiales y de ocio.

La puesta en valor y refuncionalización de las plazas del interior serán un punto de
partida para lograr el abordaje del contexto como mencionamos al inicio de este eje.

ODS Meta principal

11.7 De aquí a 2030, proporcionar acceso universal a zonas verdes y espacios públicos
seguros, inclusivos y accesibles, en particular para las mujeres y los niños, las personas de
edad y las personas con discapacidad

Urbanización del Barrio Federal de Del Carril
Seguir dotando de infraestructura urbana a las localidades del interior es un esfuerzo
que vamos a potenciar. Durante esta última gestión pudimos avanzar con la
concreción de cuadras de pavimento, cordón cuneta, entre otras cosas.
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El Barrio Federal de Del Carril será uno de los puntos que vamos a dotar de mayor
dignidad y urbanismo, constituido por 44 viviendas, habitadas por familias de la
localidad, proyectándose obras de mejoras urbanas como la construcción del cordón
cuneta, mejorado de las calles, recambio de luminarias de sodio por led. Estas obras
se traducen en mejor y mayor calidad de vida, seguridad, limpieza, etc.

ODS Meta principal

11.1 De aquí a 2030, asegurar el acceso de todas las personas a viviendas y servicios
básicos adecuados, seguros y asequibles y mejorar los barrios marginales

Cazón, el corazón de nuestro desarrollo turístico

Sin dudas, al pensar el desarrollo turístico de nuestra ciudad, la primera localidad
que se nos viene a la cabeza es la de Cazón. Por distintos motivos, la localidad del
millón de árboles es el eje estructural de nuestra estrategia turística.

Mis próximos 4 años estarán caracterizados por potenciar la cantidad de productos
turísticos, tanto de carácter público como de carácter privado. Alojamientos,
atractivos, locales gastronómicos y todos los servicios indirectos que devienen de
estas actividades no tienen otro resultado que la de generar nuevos puestos de
trabajo y flujo de ingresos que se distribuirán mayoritariamente en la localidad.

Todo esto sin alterar la idiosincrasia del lugar, bregamos por un turismo de cercanía,
de tranquilidad donde las personas de los grandes centros urbanos vengan a esta
ciudad a descansar.

ODS Meta principal

8.9 De aquí a 2030, elaborar y poner en práctica políticas encaminadas a promover un
turismo sostenible que cree puestos de trabajo y promueva la cultura y los productos
locales

Bibliotecas de Cazón y Saladillo Norte

Recientemente por ordenanza fue creada la Biblioteca de Saladillo Norte, la que
llevará el nombre de una distinguida saladillense como lo fue Rosa García Costa.
Como parte de las políticas públicas de esta gestión resta la creación de una
biblioteca en la localidad de Cazón.

Las bibliotecas cumplen un rol fundamental, especialmente en las localidades del
interior de nuestro partido, ofreciendo servicios. Son espacios de consulta, expresión
y desarrollo de actividades sociales, culturales, artísticas, en formato de talleres,
seminarios, disertaciones, entre otros. Brindan información, educación, recreación y

26



animación socio-cultural, por medio de las colecciones bibliográficas y multimediales,
abierta al público, por ello, asegura a toda la comunidad el libre acceso a la
información, conocimientos y recreación.

Las bibliotecas son espacios de encuentros en los que los/as vecinos/as de cada
localidad se apropian de dichos espacios, conformándose en comisiones/socios
promoviendo diferentes actividades.

ODS Meta principal

4.a Construir y adecuar instalaciones educativas que tengan en cuenta las necesidades de
los niños y las personas con discapacidad y las diferencias de género, y que ofrezcan
entornos de aprendizaje seguros, no violentos, inclusivos y eficaces para todos

ESTADO PRESENTE

Refuncionalización del CURS, ¡nos preparamos para la Universidad!

Con la gran noticia de la media sanción en la HCD de la Nación en favor de la
Universidad Nacional de Saladillo, hoy nuestra ciudad cuenta con el desafío de
repensar y refuncionalizar el CURS. Este gran orgullo saladillense, que fue
argumento importante para proyectar la futura Universidad, hoy sigue dotando de
futuro a los jóvenes de nuestro partido y ciudades vecinas.

Se evalúan nuevas propuestas de formación en nivel superior teniendo en cuenta la
ya existente en Saladillo, la demanda de la población en general y el vínculo
existente con el área de desarrollo local pensando en estrategias en común para
facilitar/incrementar y desarrollar más el sector productivo local y regional. Estas
propuestas podrán ser de formación de pre-grado, grado y postgrado de diversas
disciplinas. Destacamos la posibilidad de sumar la Licenciatura en Administración de
la UNLP

ODS Meta principal

4.a Construir y adecuar instalaciones educativas que tengan en cuenta las necesidades de
los niños y las personas con discapacidad y las diferencias de género, y que ofrezcan
entornos de aprendizaje seguros, no violentos, inclusivos y eficaces para todos

4.3 De aquí a 2030, asegurar el acceso igualitario de todos los hombres y las mujeres a
una formación técnica, profesional y superior de calidad, incluida la enseñanza
universitaria

4.4 De aquí a 2030, aumentar considerablemente el número de jóvenes y adultos que
tienen las competencias necesarias, en particular técnicas y profesionales, para acceder al
empleo, el trabajo decente y el emprendimiento
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Continuar con la regularización de escrituras de manera gratuita.

Entendemos la importancia y la seguridad de poder contar con el registro dominial
de los hogares y los establecimientos sede de las instituciones.
Es por eso que vamos a continuar acompañando a cientos de familias saladillenses
e instituciones a tener garantizado el título de propiedad de sus viviendas y sedes de
forma gratuita a través de todos los mecanismos disponibles. Concretar la
regularización dominial implica para cada vecino/a obtener derechos sobre la
propiedad y la seguridad jurídica de su hogar. Es un derecho que dará
oportunidades para acceder a otros derechos.

ODS Meta principal

1.4 Para 2030, garantizar que todos los hombres y mujeres, en particular los pobres y los
más vulnerables, tengan los mismos derechos a los recursos económicos, así como
acceso a los servicios básicos, la propiedad y el control de las tierras y otros bienes, la
herencia, los recursos naturales, las nuevas tecnologías y los servicios económicos,
incluida la microfinanciación.

Escuela municipal de artes y oficios

Es una de las funciones del Estado generar políticas públicas basadas en el
desarrollo del arte local, la educación y la integración de la comunidad, para de esta
forma lograr la garantía de los Derechos de la ciudadanía; como así también
construir a nuestra identidad; y al desarrollo de las industrias creativas.

Por otro lado, contribuir a la educación, entendiendo a ésta como un pilar
fundamental en el desarrollo de nuestra comunidad, es que propongo la creación de
la Escuela Municipal de Arte y Oficios de Saladillo, como complemento de la
educación formal, y aglutinadora de lo que hoy son los Talleres Municipales,
tendiente a desarrollar un rol formativo dentro de su oferta académica, propiciando y
estimulando la producción artística, promoviendo la difusión de las artes y los oficios,
abordando prácticas de formación con inserción laboral y retroalimentando la
educación complementaria en todo el territorio de la comunidad.

Los objetivos de esta escuela serán, potenciar al Partido de Saladillo como
generador de ciudadanos profesionales en las diferentes ramas artísticas y
culturales, articular profesionales de la industria entre los diferentes programas y
necesidades, promoviendo la circulación de los productos realizados por estos
profesionales en los espacios culturales de la región.
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ODS Meta principal

4.a Construir y adecuar instalaciones educativas que tengan en cuenta las necesidades de
los niños y las personas con discapacidad y las diferencias de género, y que ofrezcan
entornos de aprendizaje seguros, no violentos, inclusivos y eficaces para todos

Saladillo ciudad educadora

Promover políticas locales educadoras a través del diálogo intergeneracional y
multicultural es una de las acciones que venimos desarrollando desde los primeros
días de nuestro gobierno, es por eso que seguiremos generando acciones de
participación inclusiva y democrática; ingresando a Saladillo en la Red de Ciudades
Educadoras, y de esta forma potenciar la continuidad en el desarrollo de la
educación en nuestro municipio y potenciar los factores educativos y de
transformación social, para que nuestra ciudad sea un espacio de respeto a la vida y
la diversidad; conforme a lo que expresa el preámbulo de Ciudades Educadoras “En
la ciudad educadora, la educación trasciende los muros de la escuela para
impregnar toda la ciudad. Se trata de una educación ciudadana, donde todas las
administraciones asumen su responsabilidad de educar y transformar la ciudad en
un espacio de respeto a la vida y la diversidad.”

ODS Meta principal

4.1 De aquí a 2030, asegurar que todas las niñas y todos los niños terminen la enseñanza
primaria y secundaria, que ha de ser gratuita, equitativa y de calidad y producir resultados
de aprendizaje pertinentes y efectivos

Potenciar los espacios de apoyo psicológico a jóvenes.

Desde el municipio, constantemente venimos realizando distintos abordajes en
materia de salud mental a jóvenes de nuestra ciudad que así lo necesitan.
Entendemos la salud mental en general, pero la de los jóvenes en particular, como
un factor clave para el futuro de nuestra ciudad.

A partir del liderazgo de la Dirección de juventudes vamos a potenciar estos
espacios con nuevas metodologías y más personal para que todos los jóvenes de
nuestra ciudad que requieran algún tipo de apoyo en este sentido, puedan contar
con ella.

ODS Meta principal

3.4 Para 2030, reducir en un tercio la mortalidad prematura por enfermedades no
transmisibles mediante la prevención y el tratamiento y promover la salud mental y el
bienestar
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Creación y Construcción de un Jardín Maternal en Del Carril

Es necesario que exista un Jardín Maternal en la localidad de Del Carril que pueda
alojar a niños y niñas, brindar un lugar de enseñanza y cuidado para la población
más pequeña y acompañar a las familias en su organización laboral o social,
potenciando el acompañamiento para crianzas más saludables y vínculos más
seguros. Los primeros años de vida son los más importantes para el crecimiento de
las infancias.

Se continúan pensando en políticas públicas con el objetivo de acompañar y
fortalecer estrategias de cuidado y educación en la primera infancia. La creación de
un espacio no sólo brindará un lugar de desarrollo sino también de aprendizajes,
juego, alimentación.

ODS Meta principal

4.a Construir y adecuar instalaciones educativas que tengan en cuenta las necesidades de
los niños y las personas con discapacidad y las diferencias de género, y que ofrezcan
entornos de aprendizaje seguros, no violentos, inclusivos y eficaces para todos

4.2 De aquí a 2030, asegurar que todas las niñas y todos los niños tengan acceso a
servicios de atención y desarrollo en la primera infancia y educación preescolar de calidad,
a fin de que estén preparados para la enseñanza primaria

Gestión del Polideportivo Municipal

Saladillo tiene desarrollo y un potencial deportivo muy amplio y ambicioso que
requiere de la infraestructura Deportiva para dar respuesta a esta demanda.

La premisa y prioridad es lograr un polideportivo en el cual se puedan desarrollar
todas las actividades deportivas potenciando al deporte de nuestra ciudad.

Tomamos al deporte como una herramienta destinada a generar mejores
posibilidades para el desarrollo humano integral, promoviendo el mejoramiento de la
calidad de vida, de las condiciones de salud, de educación, la organización
comunitaria incluyendo y generando condiciones de accesibilidad a todas las franjas
etáreas como a personas con discapacidad.

Además esto permitirá reforzar los resultados de las actividades de las instituciones
educativas de nuestro partido que tienen vinculación directa con la educación física,
el deporte como: ISFD N° 16, Escuela de Guardavidas, CEF N° 77, EES N° 6, EP N°
4, EP N° 11.

Sabemos que la gestión del polideportivo no depende 100% de nosotros, pero ya
dimos el primer paso para concretarlo. El municipio invirtió más de $16.000.000 en el
armado del pliego para poder gestionar este importante proyecto ante organismos
provinciales, nacionales e internacionales.
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ODS Meta principal

3.4 Para 2030, reducir en un tercio la mortalidad prematura por enfermedades no
transmisibles mediante la prevención y el tratamiento y promover la salud mental y el
bienestar

4.a Construir y adecuar instalaciones educativas que tengan en cuenta las necesidades de
los niños y las personas con discapacidad y las diferencias de género, y que ofrezcan
entornos de aprendizaje seguros, no violentos, inclusivos y eficaces para todos

Ampliación del CAPS “Ariel Delía” en el Barrio 31 de Julio

Los distintos avances en materia de infraestructura y urbanización que venimos
llevando adelante en el Barrio 31 de julio nos hacen, constantemente, proyectar
nuevas mejoras en el barrio.

Es por eso que proyectamos la ampliación y refuncionalización del CAPS que se
traducirá en más servicios, comodidad y una ampliación de los efectores públicos de
salud para que los/as vecinos tengan mejor calidad de atención y mayor cercanía a
su domicilio. Esta propuesta ya cuenta con su proyecto de obra.

ODS Meta principal

3.8 Lograr la cobertura sanitaria universal, en particular la protección contra los riesgos
financieros, el acceso a servicios de salud esenciales de calidad y el acceso a
medicamentos y vacunas seguros, eficaces, asequibles y de calidad para todos

1.3 Poner en práctica a nivel nacional sistemas y medidas apropiadas de protección
social para todos y, para 2030, lograr una amplia cobertura de los pobres y los más
vulnerables.

Creación del Departamento de zoonosis

El contexto actual nos presenta numerosos desafíos en torno a la prevención de
enfermedades y control.

Para replantear el enfoque que hoy venimos trabajando vamos a crear el
departamento de zoonosis que tendrá a cargo el desarrollo de actividades
relacionadas a la prevención, al diagnóstico, al tratamiento, al control de
enfermedades transmitidas por los animales y vectores al hombre para así reducir la
aparición de brotes.

El objetivo fundamental será el bienestar animal, prevenir enfermedades, reducir
riesgos de salud en los animales y de esa manera preservar la salud de la población.
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ODS Meta principal

3.8 Lograr la cobertura sanitaria universal, en particular la protección contra los riesgos
financieros, el acceso a servicios de salud esenciales de calidad y el acceso a
medicamentos y vacunas seguros, eficaces, asequibles y de calidad para todos

Programa de apoyo a instituciones y asociaciones civiles

Una de las grandes fortalezas que tiene nuestra ciudad, es la importante cantidad de
asociaciones civiles, clubes, asociaciones cooperadoras, fundaciones, entre otras
que tienen vida activa en nuestra sociedad.

Creo en ellas y en cada uno de los vecinos que le dan vida como firmes aliados en la
construcción de una sociedad más justa y próspera. Es por eso que desde el 2019
tenemos en el organigrama de la Municipalidad, una Dirección encargada de
mantener un vínculo fuerte con todas ellas.

Uno de los grandes avances que muestran la importancia que para nosotros tienen
las instituciones, fue el formato que le dimos a nuestra fiesta insignia de la “Galleta
de Piso”, donde la mayor parte de ingresos que se generan son captados
directamente para ellas.

En los próximos 4 años, vamos a redoblar los esfuerzos creando un mapa integral
de la situación actual y proyección de cada una de estas organizaciones para poder
trazar un plan de acompañamiento desde el municipio que permita potenciarlas.

ODS Meta principal

16.6 Crear a todos los niveles instituciones eficaces y transparentes que rindan cuentas
16.7 Garantizar la adopción en todos los niveles de decisiones inclusivas, participativas y
representativas que respondan a las necesidades
11.a Apoyar los vínculos económicos, sociales y ambientales positivos entre las zonas
urbanas, periurbanas y rurales fortaleciendo la planificación del desarrollo nacional y
regional
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DESARROLLO Y TURISMO

Parque Botánico

El turismo es una oportunidad de desarrollo para nuestra localidad que permite
diversificar nuestra economía. Así, lo entendimos en el 2015 cuando creamos la
Dirección de Turismo y hasta el día de hoy venimos potenciando diferentes
actividades para posicionar nuestro partido y Cazón en un corredor de turismo rural.
Para esto planteamos dos nuevas propuestas que doten de estructura la pequeña
localidad insignia

Nos proponemos la creación del Parque Botánico de Cazón en un sector del Vivero
donde, a partir del incipiente desarrollo del laberinto verde, se pueda correr, caminar
o realizar biciturismo por los senderos naturales ya existentes, generando nuevas
zonas con infraestructura para el descanso y disfrute. Será un espacio natural
abierto al público, en donde podrán realizarse paseos y conocer las diferentes
especies de plantas existentes, siendo uno de los papeles más importantes de este
parque el educacional, recreativo y deportivo.

En el mismo se podrá estudiar la biodiversidad de nuestra localidad en general.

ODS Meta principal

8.9 De aquí a 2030, elaborar y poner en práctica políticas encaminadas a promover un
turismo sostenible que cree puestos de trabajo y promueva la cultura y los productos
locales

15.2 Para 2020, promover la gestión sostenible de todos los tipos de bosques, poner fin a
la deforestación, recuperar los bosques degradados e incrementar la forestación y la
reforestación a nivel mundial

Parque de aventuras en la base campamento Cazón

Dentro de la estrategia de potenciar Cazón como principal atractivo turístico de
nuestro partido, entendemos como necesario dotar de tantos productos y actividades
diversificadas como se pueda lograr. Crearemos un parque de aventuras que
permita tener una oferta atractiva para distintos públicos.

Este parque de aventuras y recreativo estará en el sector de la base de campamento
municipal, será un recurso turístico, deportivo y recreativo para Cazón, uno de los 33
pueblos declarados turísticos de la Provincia de Buenos Aires.

El parque será un entretenimiento para todo tipo de público, desde niños/as,
jóvenes, familias y grupos de amigos/as, a compañeros/as de trabajo en
experiencias colaborativas y construcción de equipos. Constará de juegos
recreativos y divididos en diferentes niveles de aventura con sistema de seguridad
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ODS Meta principal

8.9 De aquí a 2030, elaborar y poner en práctica políticas encaminadas a promover un
turismo sostenible que cree puestos de trabajo y promueva la cultura y los productos
locales
4.7 De aquí a 2030, asegurar que todos los alumnos adquieran los conocimientos teóricos
y prácticos necesarios para promover el desarrollo sostenible, entre otras cosas mediante
la educación para el desarrollo sostenible y los estilos de vida sostenibles, los derechos
humanos, la igualdad de género, la promoción de una cultura de paz y no violencia, la
ciudadanía mundial y la valoración de la diversidad cultural y la contribución de la cultura al
desarrollo sostenible

Nodo de la economía del Conocimiento

Las industrias creativas son un motor económico fundamental en el desarrollo de las
nuevas tecnologías, y el uso que se hace de ellas derivan en un conjunto de
actividades, que de manera encadenada, permiten que las ideas se transformen en
bienes y servicios, cuyo valor puede estar basado en la propiedad intelectual, el
talento y la creatividad como insumo principal siendo capaz de generar empleo,
riqueza y tener un impacto en la calidad de vida de los habitantes.

El Nodo de la Economía del Conocimiento de Saladillo está pensado como un aliado
de las empresas y emprendedores de nuestra ciudad y la zona que busquen
intensificar sus actividades o desarrollar nuevos proyectos relacionados con la
Economía del conocimiento. Desde la Secretaría de Desarrollo Local presentamos 2
proyectos ante el Ministerio de Producción (los cuales fueron aprobados, pero no
monetizados) y una ordenanza que promueve la radicación de empresas de este
sector en nuestra ciudad.

La fusión de la industria, la tecnología y la creatividad a partir de la participación
ciudadana, impacta en la economía y, en ese sentido, se fortalece la economía local;
en consecuencia facilita el empleo directo a la industria del arte, la arquitectura, el
cine, el diseño, la publicidad, la televisión, la industria editorial, el teatro, la
animación, los videojuegos, la música, la moda, la gastronomía, las artesanías, el
turismo y el patrimonio cultural.

A partir de las actividades propuestas, buscamos que el nodo sea el centro de la
sinergia entre los actores de la economía del conocimiento de la zona generando las
condiciones necesarias para desarrollar un ecosistema productivo innovador y de
calidad.

Será trabajo de los próximos 4 años el poder lograr concretar los primeros avances
concretos del nodo
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ODS Meta principal

4.4 De aquí a 2030, aumentar considerablemente el número de jóvenes y adultos que
tienen las competencias necesarias, en particular técnicas y profesionales, para acceder al
empleo, el trabajo decente y el emprendimiento

8.2 Lograr niveles más elevados de productividad económica mediante la diversificación,
la modernización tecnológica y la innovación, entre otras cosas centrándose en los
sectores con gran valor añadido y un uso intensivo de la mano de obra

9.c Aumentar significativamente el acceso a la tecnología de la información y las
comunicaciones y esforzarse por proporcionar acceso universal y asequible a Internet en
los países menos adelantados de aquí a 2020

Corredor Comercial y productivo Ruta 205

Saladillo tiene a la vera de la Ruta 205 uno de los corredores productivos más
importantes de la región. Por distintos factores este aglomerado de empresas fue
constituyendo una identidad propia y permite una vidriera de distintos tipos de
productos y servicios que son comercializados a compatriotas de todo el país que
pasan por este lugar.

El reconocimiento de gran parte de este sector como corredor de servicios en
nuestro código de ordenamiento urbano permitió aumentar el potencial de esta zona,
sin embargo, todavía queda mucho por hacer.

Vamos a seguir gestionando nueva infraestructura vial por parte de Vialidad
Nacional, mantener y aumentar las colectoras, avanzar en los proyectos de
iluminación que estamos en proceso de concreción y embellecer el sector para que
resulte más atractivo y seguro para las personas que por allí pasen.

ODS Meta principal

8.3 Promover políticas orientadas al desarrollo que apoyen las actividades productivas, la
creación de puestos de trabajo decentes, el emprendimiento, la creatividad y la innovación,
y fomentar la formalización y el crecimiento de las microempresas y las pequeñas y
medianas empresas, incluso mediante el acceso a servicios financieros

9.1 Desarrollar infraestructuras fiables, sostenibles, resilientes y de calidad, incluidas
infraestructuras regionales y transfronterizas, para apoyar el desarrollo económico y el
bienestar humano, haciendo especial hincapié en el acceso asequible y equitativo para
todos
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Saladillo, destino de cercanía

En Saladillo, reconocemos el potencial del turismo local y rural como una fuente de
desarrollo económico y creación de oportunidades para emprendedores. Nuestra
propuesta se enfoca en fortalecer y expandir esta área fundamental para el
desarrollo local a través de las redes de Promoción, fomentando y potenciando el
turismo local y rural a través de redes, medios locales y nacionales, y participación
activa en eventos locales y regionales. Esto es esencial para atraer visitantes y
resaltar los atractivos de Saladillo.

Acompañar la Red de Emprendedores y la asociación público-privada. Esta
colaboración permite la inversión conjunta en infraestructura turística, compartiendo
experiencias y productos y la promoción de nuestro destino. Nuestro objetivo es
concientizar y mejorar la calidad de la oferta turística en Saladillo, garantizando una
experiencia enriquecedora para los visitantes.

Implementaremos propuestas educativas en todos los niveles, desde las escuelas
primarias hasta las instituciones de educación superior, con el propósito de "formar
para replicar" la historia de Saladillo y sus lugares atractivos. Queremos que los
habitantes locales sean embajadores de nuestro patrimonio y puedan compartir su
conocimiento con entusiasmo.

Esta propuesta busca fortalecer el sector turístico de Saladillo, generando beneficios
económicos, fomentando la participación público-privada y promoviendo la
educación y la conciencia turística en toda la comunidad. Juntos, estamos
trabajando en posicionar a Saladillo como un destino turístico atractivo y sostenible.

ODS Meta principal

8.9 De aquí a 2030, elaborar y poner en práctica políticas encaminadas a promover un
turismo sostenible que cree puestos de trabajo y promueva la cultura y los productos
locales
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Nuestra UNSAL, el gran desafío para el futuro de
Saladillo.
No podría cerrar mi plataforma de otra manera que no fuera con el hecho que considero más
importante para el futuro de nuestra ciudad, como lo es la creación de la Universidad Nacional
de Saladillo.

Durante mi gestión, pero también durante la de los intendentes que me precedieron, la
educación fue una prioridad, quizás con lo que fue la creación del CURS y su constante
crecimiento como política pública insignia. Es de destacar que Saladillo es, según nuestros
registros, la única ciudad en el país que tiene una tasa municipal para el mantenimiento de su
Centro Universitario, esto es muy destacado por el resto de las ciudades y reconocido por
todos los sectores educativos y políticos. Contar con un Centro Universitario Regional durante
más de 25 años fue un gran aporte que permitió que hoy la Universidad esté muy cerca de ser
una realidad.

En un país donde muchas veces sufrimos frustraciones por los constantes cambios y la falta de
previsibilidad, Saladillo demostró que se pueden hacer las cosas de manera diferente y así fue
premiado. Durante los próximos 4 años, seguiremos apostando fuertemente por la
educación en general y por dotar de estructura a nuestra Universidad en particular.

Poder contar con la media sanción que hoy tenemos en la Honorable Cámara de Diputados de
la Nación no fue una tarea sencilla. Logramos el consenso entre todos los espacios políticos de
nuestra ciudad, sumamos el apoyo de ciudades vecinas que entendieron que serán
beneficiadas con la puesta en marcha de la institución. Reuniones con todo el espectro político
para que nuestro proyecto no perdiera estado parlamentario, entre otras cosas, marcaron un
camino largo pero con destino muy satisfactorio.

Contar con un establecimiento que brinde educación universitaria traerá innumerables
beneficios para nuestra comunidad, educación y previsibilidad para los jóvenes de nuestra
ciudad, los estudios o asistencias técnicas que podrán recibir empresas e instituciones locales,
nuevas personas que elegirán a Saladillo para estudiar o enseñar y la posibilidad de que nos
adopten como su nuevo hogar para desarrollar su futuro profesional, entre otras cosas.

Todos estos beneficios tienen un punto en común, el aumento del capital social. Distintas
ciudades del mundo hoy compiten por atraer a sus comunidades profesionales y personas que
puedan estimular su sociedad. Saladillo, a partir de la Universidad, profundizará su estrategia
en esta temática entendiendo que una sociedad con mayor capital social es una comunidad
más fuerte y próspera.

Durante toda esta plataforma te conté cuáles son los desafíos, objetivos y sueños que tengo
para nuestra ciudad, donde la Universidad es el más grande ellos. Gran parte de estos hoy son
posibles gracias a los avances que logramos durante los últimos 8 años de gestión.

Cuento con vos, para que juntos sigamos construyendo el Saladillo que elegimos para vivir.
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